

Editorial

Gente sencilla haciendo cosas excepcionales *Simple people doing exceptional things*

La revista «Cuestiones de Fisioterapia» celebrará sus 30 años de existencia en 2025, habiendo cumplido con sobresaliente la función principal para la que nació: ser un soporte adecuado y eficaz para informar sobre los avances que se estaban produciendo en el conocimiento de la Fisioterapia y para difundir, entre la comunidad científica y profesional de los fisioterapeutas, los resultados de la investigación de calidad que se estaba generando en las diversas áreas del ámbito disciplinar de la Fisioterapia. Y todo esto, en un momento clave en el desarrollo de la Fisioterapia española, la famosa «década prodigiosa», la década de los ochenta, que supuso un impulso fundamental para las Facultades en las que estaba implantado el título de Fisioterapia y en las que habría que implantarlo en años venideros, pues así es como la Universidad Española lo requeriría en aquellos años tras la integración de los estudios de Fisioterapia en la Universidad en 1980.

«Cuestiones de Fisioterapia» ha sido la revista en la que han podido publicar fisioterapeutas con gran bagaje profesional que ansiaban compartir su experiencia clínica, fisioterapeutas que, desde el ámbito asistencial, necesitaban incorporar nuevos méritos en sus carreras dentro del sistema público de salud de nuestro país, fisioterapeutas más noveles en el ámbito profesional pero que empezaban a despuntar desde la dimensión científica de la Fisioterapia, fisioterapeutas que requerían con mayor urgencia méritos curriculares para iniciar, desarrollar y consolidar su recorrido académico en los distintos centros universitarios, fisioterapeutas que empezaban ya a destacar en el contexto investigador, fisioterapeutas que elegían «Cuestiones de Fisioterapia» para, en su primer idioma o lengua madre, el español, compartir conocimiento, experiencias e innovación con el colectivo profesional. Por tanto, «Cuestiones de Fisioterapia» ha sido mucho más que un soporte científico de carácter, si me lo permiten, romántico, pues ha supuesto un claro instrumento pragmático para que muchos profesionales de la Fisioterapia alcancen las ansiadas metas laborales para una mayor y mejor autonomía personal y familiar a la que la inmensa mayoría de las personas aspiran.

Así, «Cuestiones de Fisioterapia» supone un soporte de encuentro inter y transgeneracional de gran calado para la Fisioterapia española que trasciende más allá de lo que seguramente tengamos capacidad de expresar desde este sencillo editorial. Pero lo que sí queremos dejar claro es que, a veces, los grandes logros y las cosas extraordinarias las hacen personas corrientes y sencillas que tienen la mente preclara para, en un momento concreto y obteniendo más sufrimientos que réditos, lideran estrategias para el beneficio de todos. Y así fue como nació esta revista en 1995 cuando el Prof. Dr. Jesús Rebollo Roldán fundó «Cuestiones de Fisioterapia» en el seno del Grupo de Investigación «Área de Fisioterapia» de la Universidad de Sevilla, fusionándose con ella en 2004 la revista «Fisioterapia Actual» fundada en el año 2000 por el Prof. Dr. Tomás Gallego Izquierdo desde el Departamento de Fisioterapia de la Universidad de Alcalá.

Por tanto, detrás de estas tres palabras: CUESTIONES DE FISIOTERAPIA, hay dos personas que, como fuentes vivas de la profesión y de la academia en Fisioterapia, han sido auténticos motores de alta cilindrada y rendimiento para ayudar a miles de fisioterapeutas a conseguir sus objetivos. Así, es justo dar visibilidad y reconocimiento a estas personas que, habiendo ya desarrollado gran parte de su vida clínica y profesional, siendo profesores en sus universidades con sus «vidas

Editorial

tranquilas», dedicados a sus alumnos, sus equipos, su día a día cotidiano en un contexto personal laboral conocido y controlado, deciden dar el salto para crear algo nuevo, y lo hacen pensando en que puede ser, como así lo fue, algo necesario e importante para los demás. Y si ya no es fácil crear algo, más difícil es crear algo que sea excelente y excepcional, y ellos, lo consiguieron, manteniendo a esta revista más de un cuarto de siglo con vida en las casas, clínicas, ojos y manos de más de 25.000 lectores fisioterapeutas. Y esto de la excelencia no es algo que pueda decir solo como autora de este editorial, pues la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) le otorgó el Certificado de Revista Excelente en 2011, después de que en 2008 fuera la única revista de su especialidad que superó con éxito el proceso de la primera Evaluación Voluntaria de la Calidad y la Tecnología de la FECYT.

Por ello, GRACIAS, de todo corazón, a estas personas corrientes que hacen cosas extraordinarias, a estas personas sencillas que hacen cosas excepcionales por y para el bien común.

Prof. Dra. Raquel Chillón Martínez
Directora Académica del Grado en Fisioterapia
Centro Universitario San Isidoro (adscrito UPO)